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Восход 8.24      Заход 16.30       Долгота дня 8.06

день ночь
Кемерово -1 – -3 -12 – -14
Новокузнецк около 0 -8 – -10
Мариинск -2 – -4 -13 – -15
Л.-Кузнецкий 0 – -2 -8 – -10
Таштагол 0 – +2 -10 – -12
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Издается 
с 7 января 
1922 года.

Курс ваЛЮтЫ  (ЦЕнтробанК)

$  30,37 руб. €  40,23 руб.

фото дня

лимат

ак стало известно...
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Днем облачно, мок-
рый снег, метели, голо-
ледные явления, голо-
ледица, ветер южный 
умеренный, порывы до 
сильного Давление бу-
дет падать, влажность 
существенно не изме-
нится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

27 января 
Облачно, снег, метели, ветер западный 8-13 м/с, ме-

стами порывы до 23 м/с, температура ночью -6 - -11 ºС, 
местами до -16 ºС, днем -2 - -7ºС, по северу до -13 ºС.

28 января 
Облачно, снег, метели, ветер западный 5-10 м/с, ме-

стами порывы до 17 м/с, температура ночью -13 - -18 ºС, 
днем -8 - -13 ºС, местами до -18 ºС.

ез света  
и кислорода

Рыба задыхается под тол-
щей льда без кислорода. В 
этом году толщина ледника 
– 50-70 см. По этому водо-
ему на танке можно ехать. 
Если не спасти рыбу в озе-
ре, есть опасность, что оно 
само умрет.

Марианн Колосов, их-
тиолог, ведущий специалист 
Кемеровского филиала ФГУ 
«Верхнеобьрыбвод», изме-
ряет концентрацию кисло-
рода в воде через пробитую 
лунку:

- Вот смотрите: на по-
верхности концентрация - 
3,6 млг на литр, внизу – 2,6. 
Это очень мало. Нормальная 
концентрация кислорода ле-
том, в средних условиях, 8-9 
млг на литр. При 3,6, кро-
ме карася, практически вся 
рыба себя плохо чувствует. 
Меньше 3 – это уже гибель. 
Сейчас основная рыба уже 
угнетенная, и можем кон-
статировать, что при такой 
концентрации начинается 
гибель рыбы.

Замор - это явление при-
родное, гибель рыбы на вод-
ном объекте, и оно может 

СпаСти  
БерЧиКУЛь!
На Берчикуле – замор. По толстенному льду, сковавшему 
озеро, то тут, то там движутся фигурки людей, волокут санки 
с мешками. И без лишних вопросов понятно, что мешки 
набиты рыбой. Специалисты рыбнадзорных организаций 
поясняют: «Во время замора можно вылавливать рыбу всеми 
разрешенными снастями и даже руками».

быть и летом, и зимой. Для 
наших краев, конечно, ха-
рактерны зимние заморы 
при высокой толщине снеж-
ного покрова. Происходят 
они в основном в озерах, 
«богатых» иловыми отло-
жениями и обилием расти-
тельности летом. В зимний 
период растительность на-
чинает гнить, особенно при 
недостатке света и толщины 
снежного покрова. Отгни-
вая, она кислород не проду-
цирует, а сама забирает. И 
выделяются сопутствующие 
продукты – метан, серово-
дород, который вызывает 
отравление рыбы и её по-
следующую гибель. Погиб-
шая рыба опять осаждается 
на дно, продолжает гнить 
и потребляет ещё больше 
кислорода, его уровень ещё 
больше падает. В резуль-
тате, если водоем не очень 
крупный, рыба может по-
гибнуть полностью. Если не 
очень крупный – частично. 
Берикуль – заморопасный 
водоем. Хотя, слава богу, за-
моры здесь происходят не 
каждый год.

- В этом году ситуация 
произошла нехарактерная, 
- поясняет Марина Короб-
ченко, старший государ-
ственный инспектор депар-
тамента по охране объектов 
животного мира Кемеров-
ской области. - Обычно за-
мор происходит в конце 
февраля-начале марта, а 
сейчас раньше. У нас есть 
специальные службы, ко-
торые обследуют водоемы, 

делают замеры кислоро-
да. Если действительно его 
падение зафиксировано, 
начинаются специальные 
работы с целью предотвра-
щения массовой гибели 
рыб. Сейчас мы совместно 
с некоммерческим фондом 
дикой природы Кузбасса и 
инспекторами рыбоохраны 
проводим такие мероприя-
тия, как бурение лунок, че-
рез которые вода насыщает-
ся воздухом.

Почему замор наступил 
так рано в этом году?

- Лето было теплое, - 
предполагает Юрий Подгол, 

государственный инспектор 
Кемеровского отдела Верх-
необского территориально-
го управления Федерального 
агентства по рыболовству, 
- и сейчас водоросли необы-
чайно активно заполоняют 
озеро. Со стороны городка 
никогда не было такого, что-
бы так заросло травой. Из-за 
водорослей солнечный свет 
плохо проникает в озеро. И 
плюс ещё толщина льда, и 
снежные заносы… Когда мы 
бурили - такой запах серо-
водорода из лунок шел….

Ключи  
как символ 
жизни

Бурят лед на опреде-
ленном участке Берчикуля. 
Там, где в озеро впадает три 
ручья, и в их устье сейчас 
сбивается вся рыба. Образу-
ются маленькие промоины, 
рыба сбивается около них 
в стада и начинает цирку-
лировать около этих про-
моин, сама размывает себе 
полынью.

(Окончание на 2-й стр.)

В честь 70-летия Кемеровской 
области во всех городах и селах 
проходят праздничные меро-
приятия. 

Так, например, вчера в област-
ном центре на площадку возле 
цирка на парашютах с самолета 
приземлились три снежных чело-
века. Вместе с горожанами они ис-
полнили свой фирменный «биг-
футовский» танец. Весело было 
не только участникам забавы, но и 
наблюдателям: по светодиодным 
экранам транслировали весь этот 
йети-переполох, который, к слову, 
организовал местный телеканал 
«Мой город».

А сегодня в Кемерове в честь 
праздника в 19.00 на Университет-
ском мосту начнется фейерверк с 
элементами лазерного шоу.

В это же время, но уже в Ново-
кузнецке, на площади обществен-
ных мероприятий, тоже можно 
будет посмотреть 15-минутный 
фейерверк, во время которого в 
небе появится надпись «70 лет». 

Алена ФЕДОТОВА. 
Фото Фёдора Баранова.

празднуют  
те и йети

За чей счет 
счетчик?
Новокузнецкому «Водоканалу» 
так и не удалось доказать 
правомерность взимания  
с населения денег за 
опломбировку счетчиков 
холодной воды. Очередная 
апелляционная жалоба осталась 
без удовлетворения.

Напомним, летом прошлого года Кеме-
ровское УФАС России признало, что ЗАО 
«Водоканал» необоснованно брало плату за 
ввод в эксплуатацию (осмотр, опломбировку 
мест установки и приемку) индивидуальных 
приборов учета холодной воды в многоквар-
тирных частных жилых домах Новокузнецка. 
Тем самым была нарушена часть 1 статьи 10 
Федерального закона «О защите конкурен-
ции». «Водоканалу» было выдано предпи-
сание о прекращении нарушения антимо-
нопольного законодательства.

Ресурсоснабжающая организация не 
согласилась с решением УФАС. По мнению 
специалистов предприятия, водосчетчик, 
установленный в квартире или жилом доме, 

является собственностью жителя, а значит, 
именно он обязан нести бремя его содержа-
ния. Опломбирование водомерных узлов 
и приборов учета не является частью услуг 
водоснабжения и водоотведения, не входит 
в состав тарифов, следовательно, подлежит 
отдельной оплате.

Арбитражный суд Кемеровской обла-
сти подтвердил выводы, сделанные Кеме-
ровским УФАС. Законодательством услуга 
по вводу в эксплуатацию индивидуального 
прибора учета воды не установлена как са-
мостоятельная услуга населению, а значит, 
должна быть бесплатной, говорится в реше-
нии. Потребитель коммунальных ресурсов  
обязан лишь проинформировать органи-
зацию, осуществляющую водоснабжение, 
об установке прибора и о необходимости 
производства расчетов с учетом его пока-
заний.

Тогда «Водоканал» пошел искать правду 
дальше, но безуспешно. 14 января Седьмой 
арбитражный апелляционный суд Томска, 
куда была подана очередная апелляцион-
ная жалоба, тоже поддержал позицию ке-
меровских коллег, признав обоснованность 
решений Управления ФАС.

Новокузнечане активно обсуждают си-
туацию. «Если деньги за опломбировку счет-
чиков взяты незаконно, их должны вернуть!» 
- считают многие.

Татьяна МИНЕЕВА.

с праздником!

Высокий прием

Вчера на торжественном приеме в честь 70-ле-
тия области А.Г. Тулеев вручил государственные и 
областные награды. В частности, юбилейной ме-
далью «70 лет Кемеровской области» награжден 
полномочный представитель президента России 
в Сибирском федеральном округе Виктор Толо-
конский.

Также губернатор вручил награды особо отличив-
шимся кузбассовцам. По указу президента России ме-
далью ордена «За заслуги перед Отечеством» второй 
степени награждены замдиректора по производству 
угольной компании «Кузбассразрезуголь» Андрей 
Голубин, замдиректора по производству шахтоуправ-
ления «Котинское» Василий Стецик, зампредседателя 
комитета образования и науки администрации Ново-
кузнецка Тамара Титова, профессор Новокузнецкого 
государственного института усовершенствования вра-
чей Лариса Ван.

Звания «Герой Кузбасса» удостоены известный 
бригадир очистной бригады-«миллионера» шахты 
«Талдинская-Западная-1» Владимир Березовский; за-
меститель гендиректора новокузнецкого ЗАО «Скан-
тор» Владимир Кузнецов.

Кроме того, пополнился список почетных граждан 
Кемеровской области. Вчера этого звания были удо-
стоены заслуженный учитель России Алексей Бобков, 
стоявший у истоков системы образования области, и 
ветеран труда Владимир Монин, более 20 лет посвя-
тивший шахтерскому труду, прошедший путь от гор-
ного мастера угольного карьера комбината «Кузбасс-
карьеруголь» до заместителя технического директора 
производственного объединения «Кемеровоуголь». 
Во многом благодаря его профессионализму удалось 
успешно провести реформирование угольной отрас-
ли Кузбасса.
ТЕЛЕГРАММА

В адрес кузбассовцев пришли поздравления с 
70-летним юбилеем Кемеровской области от первых 
лиц государства - президента РФ В. В. Путина, пред-
седателя правительства РФ Д. А. Медведева. Также 
свои поздравления в адрес губернатора А. Г. Тулеева и 
кузбассовцев прислали патриарх Московский и всея 
Руси Кирилл, депутаты Государственной думы, се-
наторы, губернаторы субъектов Российской Федера-
ции, федеральные министры, президенты Казахстана, 
Монголии, Украины, Белоруссии, политические и об-
щественные лидеры, видные деятели науки, культу-
ры и искусства Российской Федерации с пожеланиями 
добра и мира, благополучия и процветания Кузбассу, 
здоровья и счастья всем его жителям.

горсовет

Время наград
Вчерашнее заседание городского Совета на-

родных депутатов Кемерова, проходившее в день 
основных торжеств по случаю юбилея нашей обла-
сти, началось с вручения наград ветеранам законо-
дательной деятельности областного центра.

Среди них Почетный гражданин г.Кемерово Галина 
Завадская, ее депутатский стаж - 20 созывов, с 1949-го 
по 1989 г. За преданное служение интересам Кузбасса 
ей и коллегам из прежних депутатских созывов вру-
чили юбилейный знак Совета народных депутатов 
Кемеровской области «70 лет Кемеровской области» и 
денежную премию. Также были награждены активные 

участники социального проекта горсовета «Соци-
альный марафон «Время добрых дел».

Оксана ПАНАРИНА.

•Накануне пекарня ин-
дивидуального предприни-
мателя Нины Гладковой 
из с. Пашково Яшкинского 
района изготовила пирог с 
надписью «70 лет Кузбас-
су!» и с изображением герба 
Кемеровской области, на-
чиненный повидлом. Кон-
дитерское изделие, размер 
которого 40х40 см, весит 
три кг. Оценить вкус пиро-
га можно будет 26 января в 
районном Доме культуры 
на выставке, посвященной 
юбилею области.
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подробности Поздравляю ветеранов  
Великой Отечественной войны, 

жителей Кузбасса  
с Днем воинской славы России –  

Днем снятия блокады Ленинграда!
Эта дата олицетворяет невиданные 

в истории стойкость, мужество 
и массовый героизм ленинградцев, 

выдержавших 900-дневную страшную 
блокаду, сковавших крупнейшую 

стратегическую группировку врага  
и спасших от уничтожения не только 

свой прекрасный город, но и всю страну 
в целом.

Военный комиссар  
Кемеровской области  

Г.В. ВОРОБЬЕВ.

производство 

Без перчаток не останутся
Сегодня в Яшкинском районе состоится торже-

ственное открытие цеха по производству хозяй-
ственных перчаток. Цех этот принадлежит Кисе-
левской дорожной строительной передвижной 
механизированной колонне.

Общая сумма проекта – около 13 млн. руб.
В реализацию проекта уже инвестировано более 

60 процентов стоимости, или почти 8 млн. рублей. На 
эти деньги приобретены сырье, 60 швейных станков и 
один станок для нанесения пластизоли (пластиковых 
пупырышек).

Сейчас здесь нашли свои рабочие места 19 человек, 
а в перспективе на ближайший год предполагается до-
полнительно создать 50 рабочих мест.

- В 2013-м планируется выпускать около девяти ты-
сяч пар хозяйственных перчаток в сутки, - рассказала 
Юлия Творогова, начальник отдела предпринима-
тельства администрации Яшкинского района. – Если 
все пойдет по плану, то уже к 2015-му работники 
цеха будут изготавливать до пятнадцати тысяч пар в 
сутки. Продукция будет реализовываться на рынках 
Кузбасса.

Алена ПЕТРОВА.

эксперимент

Водитель курит –  
пассажиру радость?

Если пассажиры увидят, что водитель в мар-
шрутке курит, они могут не платить за проезд. В 
салонах уже висят объявления, сообщающие об 
этом новшестве.

На такой эксперимент решилось пока только одно 
кемеровское АТП «Прогресс Автолайн». Как пояснили 
на предприятии, такая мера направлена не на гонение 
водителей, а на профилактику, на снятие напряженно-
сти между ними и пассажирами.

Понятно, многие шоферы крайне отрицательно 
отнеслись к подобному эксперименту, ведь как быть, 
если работаешь по закольцованному маршруту, где нет 
конечных остановок? Перекур невозможен.

Возникает и другой момент: не будет ли самым хит-
рым пассажирам, которые не хотят платить за проезд, 
всякий раз мерещиться запах дыма сигарет.

Поэтому превратится ли подобный эксперимент в 
постоянную практику, сказать пока нельзя.

Алена ФЕДОТОВА.

образование

Научили рублем
Студента из Кузбасса отчислили из университе-

та за неуспеваемость, и теперь он должен вернуть 
ОАО «РЖД» сумму, потраченную предприятием 
на его обучение.

Как рассказал официальный представитель Ма-
риинского горсуда Алексей Бушуев, мариинец был 
зачислен на заочное отделение в Иркутский госуни-
верситет путей сообщения по договору о целевом об-
учении (специальность «электроснабжение железных 
дорог»). ОАО «РЖД» взяло расходы на себя с условием, 
что по окончании учебы новый специалист должен бу-
дет отработать на их предприятии не менее пяти лет. 
При этом в договоре прописали обязанность студента 
в случае отчисления компенсировать потраченные на 
обучение деньги.

С третьего курса за академическую неуспеваемость 
студента отчислили, а позже лично под роспись он 
был уведомлён о сумме расходов. Однако мариинец 
несколько месяцев не погашал задолженность, и ОАО 
«РЖД» обратилось в суд. 

В судебном заседании ответчик исковые требова-
ния признал. Решение суда вступило в законную силу. 
Бывшему студенту предстоит выплатить предприятию 
30 тысяч рублей.

Рита ЧЕРНЫХ.

фотофакт

Пожарно-тактические учения в ОАО «Кузбас-
ский технопарк».

По легенде из-за нарушения техники безопасности 
при проведении сварочных работ в помещении мед-
пункта произошел взрыв газового баллона. В ходе учений 
был полностью 
отработан алго-
ритм действий 
личного соста-
ва Кемеровско-
го гарнизона по 
тушению услов-
ного пожара, 
эвакуации пер-
сонала и посе-
тителей, а также 
взаимодействие 
со всеми служба-
ми жизнеобес-
печения города. 
В течение 3 ми-
нут были эва-
куированы 500 
человек.

Фото  
Федора  

Баранова.

Спасти Берчикуль!
(Окончание.  

Начало на 1-й стр.)

Практически вся рыба 
из озера сходится сюда 
«подышать» у полыньи, 
которая насыщена кисло-
родом.

Здесь же у промоин це-
лое рыбье кладбище. Мерт-
вые рыбешки, вмерзшие 
в лед, вокруг живой воды 
смотрят в небо застывшим 
глазом, тут же трепыхаются 
ещё живые. В полынье мель-
кают юркие мальки, вверх 
брюшками качаются те, 
что уже погибли. Какие-то 
мальки выбрасываются на 
берег от жажды кислоро-
да, сильные у живительного 
окна в мир отталкивают тех, 
что послабее. Философская 
картина: жизнь во всех её 
проявлениях.

Тут же жители окру-
жающих поселений про-
сто совками из полыньи 
черпают увлеченную сво-
ими делами рыбешку.

-  Рыбка-то мелкая… 
Кошке? – спрашиваем мы 
пожилого человека, высы-
пающего из совка в мешок 
живой груз.

- И кошке, и себе. Кот-
леты получаются хорошие, 
- отвечает мужчина.

Вот здесь, между ключа-
ми, и рубят «живые окна» 
специалисты. На этой не-
деле пробурено квадратом 
400 лунок, на расстоянии 
10 метров лунка от лунки. 
На Берчикуле замор на-
чинается именно на этом 
участке. Так как здесь - мел-
ководная заиленная зона с 
большим количеством ра-
стительности. Постепенно 
замор распространяется 
по всему озеру. Практи-
чески до водохранилища. 
Там уже речка впадает в 
озеро, поэтому содержа-
ние кислорода достаточ-
но большое. Но в зимний 
период водохранилище с 
Берчикулем не соединяет-
ся, потому что перемычка, 
их образующая, промерза-
ет до дна. Основная аквато-
рия озера изолирована от 
реки, обмена нет…

- Здесь заморы, слава 
Богу, бывают не каждый 
год, - объясняет Марианн 
Колосов. - Самый круп-
ный был в 1992 году. И 
следующий сразу в 93-м. 

Тогда фактически вся рыба 
погибла, кроме карася, та-
кие были заморы два года 
подряд. Озеро Берчикуль 
крупное, водные ресурсы 
значительные, и отдыхать 
сюда много людей ездит. А 
если рыба погибнет, озеро 
потеряет свою ценность и 
популярность. Можно ска-
зать, что озеро умрет. И 
чтобы предотвратить это, 
нужно проводить здесь 
специальные работы. Ко-
гда здесь был рыбхоз (до 
2004 года), эта обязанность 
была возложена на него. 
Здесь вели промысел, свер-
лили регулярно лунки, 
протаскивали невод, пе-
ремешивая слои воды. А 
как только перестали здесь 
осуществлять промысел, 
сразу начались заморы: 
2006, 2007, 2008, 2009 годы 
они шли подряд. Наша 
организация ФГУ «Верхне-
обьрыбвод» инспектирует 
озеро, так как Берчикуль 
включен в программу по-
стоянного мониторинга 
и контроля. Проверяем 
температуру, содержание 
кислорода, и в случае воз-
никновения предзаморной 

ситуации информируем 
соответствующие службы 
– администрацию области, 
Верхнеобское территори-
альное управление, на ко-
торое возложены функции 
государственного контро-
ля и надзора, и свои конто-
ры в Новосибирске. И уже 
коллективно принимают-
ся меры с целью предот-
вращения этих заморных 
явлений: рубка прорубей, 
сверление лунок, опуска-
ние соломы или камыша в 
пробуренные майны. Хо-
рошо бы ещё расчистить 
лед от снежных заносов, 
чтобы свет хоть мало-маль-
ски проникал,  снизить 
степень отмирания ра-
стительности – тогда при 
поступлении солнечного 
света часть растений, ко-
торые не отмерли сами по 
себе, будут продуцировать 
кислород.

Евгения РАЙНЕШ.

Фото  
Федора Баранова.

Тисульский район.

та ая работа

Вокруг закона еще в 2012 
году разгорелись споры: 
мол, его исполнение может 
привести к резкому сокра-
щению числа доноров и к 
проблемам с поставками 
компонентов крови. Сто-
ронники же полагали, что 
если кровь перестанет быть 
товаром, то вырастет каче-
ство ее запасов, поскольку 
добровольным донорам 
нет корысти умалчивать о 
болезнях и противопока-
заниях.

Какова сегодня ситуация 
с донорством в Кузбассе и 
как, по мнению специали-
стов, изменения в законо-
дательстве могут повлиять 
на нее? За комментарием 
мы обратились к главному 
врачу Кемеровского област-
ного центра крови Игорю 
ВАФИНУ.

- Закон принят, его те-
перь нужно исполнять. В 
статье 9 части 2 закона гово-
рится о том, что Минздрав 
должен определить случаи, 
когда возможна сдача крови 
и ее компонентов за плату, 
а также установление разме-
ров данной платы. Их дол-
жны были определить к 20 
января. Но на сегодняшний 
день (разговор состоялся 22 
января. – Прим. ред.) мы 
пока никаких официальных 
документов, соответствую-
щего приказа от Минздра-
ва не получили. В проекте 
этого приказа определены 
всего два случая, когда воз-
можна выплата денег. Все 

фа т и комментарий

по зову крови - 

20 января вступил в силу новый закон «О донорстве крови  
и ее компонентов», принятый Госдумой в июле прошлого года.  
Главное его отличие от предыдущего в том, что почти  
все процедуры сдачи крови теперь будут бесплатными.

остальные доноры, которые 
раньше получали деньги за 
сдачу обычной крови или 
проходили плазмоферез, те-
перь их получать не будут. 
И только так. Этот вопрос не 
может быть решен даже ад-
министрацией Кемеровской 
области, это не наше реше-
ние, это федеральный закон.

Первый случай – редкие 
фенотипы крови, а не про-
сто ее редкая четвертая от-
рицательная группа. Только 
обладатели четырех редких 
фенотипов этой группы кро-
ви могут получить денежную 

выплату, если, конечно, по-
желают.

Второй случай – когда 
сдаются клетки крови (тром-
боциты и эритроциты) ап-
паратным способом. Это на-
зывается тромбоцитоферез 
(процедура, во время кото-
рой кровь из вены донора за-
бирается в специальный ме-
шочек, затем обрабатывается 
в сепараторе или центрифуге. 
После отделения тромбоци-
тов все остальные элементы 
крови возвращаются донору 
через ту же иглу. – Прим. 
ред.). Но тромбоцитоферез 

(он есть пока только в Кеме-
рове и скоро, надеюсь, по-
явится в Новокузнецке) - это 
сложная и длительная про-
цедура кроводачи. Далеко 
не каждый донор может по-
дойти для нее. Таких доноров 
сложно искать. И одна из по-
зиций, по которым мы таких 
доноров находили, – привле-
чение платой, это было чуть 
больше тысячи рублей. Сум-
ма рассчитывалась, исходя 
из объема забранной крови. 
Теперь же будем исходить из 
примерной стоимости пище-
вого рациона донора.

БеСпЛатНо?
Получается так: если до-

нор платный, питание ему 
не полагается, а полагается 
денежная компенсация в раз-
мере этого питания. В Кеме-
ровской области стоимость 
набора пищевых продуктов 
для донора составит около 350 
рублей. Такая цена, по всей ви-
димости, и будет установлена 
за тромбоцитоферез.

Цена обычной крови со-
ставляла 60 рублей за 100 
миллилитров. Подчеркну: мы 
исходили из количества сдан-
ной крови, а не из пищевого 
рациона. Теперь, нравится 
нам это или нет, мы будем 
действовать по-другому.

Конечно, у нас возникнут 
определенные трудности, по-
тому что часть доноров, кото-
рая сдавала кровь за деньги, 
может просто развернуться и 
уйти. Это около 30% всех до-
норов. Остальные – доноры 
безвозмездные. Я думаю, что 
оказывать помощь людям – 
это красиво и почетно, в самых 
лучших смыслах. Надеюсь, что 
это когда-нибудь станет супер-
почетным – звание почетного 
донора. У нас сейчас 17 доно-
ров на тысячу населения, для 
нашего региона этого доста-
точно. Хотя три года назад был 
21. Российский показатель – 13-
14 доноров на тысячу.

В Кузбассе на постоянном 
хранении находятся 15-16 
тонн крови. В год заготавли-
вается около 42 тонн. Запасы 
нужно постоянно пополнять, 
потому что мы не можем за-
готовить кровь впрок надол-
го, у нее ограниченный срок 
хранения.

Другая проблема – в ор-
ганизации питания доноров. 
Мы рассчитали примерный 
рацион. Объявим тендер 
среди предприятий общест-
венного питания. Федерация 
забывает почему-то, что Рос-
сия – это не только большие 
города, но еще и маленькие 
села. В Кемерове мы най-
дем такие предприятия, а в 
других местах? Например, 
в Анжеро-Судженске пункт 
приема крови – на одном кон-
це города, а единственная сто-
ловая, которая согласилась с 
нами работать, – на другом. 

Мы будем выдавать талоны 
донору и говорить, чтобы 
он ехал через весь город? 
Как будет в других городах, 
я, честно говоря, не знаю. 
А если никто в конкурсе не 
будет участвовать?

К тому же по закону 
донору должно предостав-
ляться не только горячее пи-
тание, но еще и сухой паек. 
А столовые нам говорят, 
что им не очень интересно 
нарезать колбасу и сыр для 
пайка. Как врач могу ска-
зать: один раз покушав, вы 
в организме ничего не изме-
ните: ни пользы не будет от 
такого питания, ни вреда. 
Это больше мера социаль-
ной поддержки, чем реаль-
ная польза для человека. 
Нигде в мире такой мерой 
не пользуются. Все это при-
водит к неприятной работе 
самой службы крови: мы 
должны организовать го-
рячее питание донору. Но 
мы непрофильное в этом 
отношении учреждение. 
Нам надо брать на работу 
диетологов? Открывать у 
себя столовую?

Мы сейчас готовим пись-
мо от руководства области 
с просьбой внести в приказ 
Минздрава дополнение. Мы 
попросим дать возможность 
денежной компенсации до-
норам в тех пунктах забора 
крови, где нет сети общест-
венного питания. Не будем 
же мы варить им кашу на 
костре…

Не хотелось бы, чтобы 
платные доноры обиделись. 
Мы полагаем, что 15-20% 
их вообще уйдет. И с этим 
ничего не поделаешь: нам 
даже при всем желании 
просто неоткуда взять им 
денежную компенсацию. 
Не положено. Тем не менее 
их кровь очень нужна и важ-
на, ее может дать человеку 
только человек.

1 февраля мы прекра-
тим работать по старому 
распоряжению, по кото-
рому донорам выплачива-
лись деньги. Со дня на день 
Минздрав определится со 
случаями, о которых я го-
ворил, появится приказ, и 
новый федеральный закон 
начнет действовать. Сколько 
мы потеряем доноров, ста-
нет понятно уже в середине 
февраля.

Юлия МАТЮЩЕНКО.

Вчера днем с Кемеров-
ского железнодорожного 
вокзала в очередную коман-
дировку на Северный Кавказ 
отправился сводный отряд 
кузбасской полиции. В его 
составе — сотрудники ППС, 
ДПС, кинологи со своими 
четвероногими питомца-
ми, бойцы СОБРа и ОМОНа, 
представители других служб 
и подразделений.

Вначале путь железнодо-
рожного эшелона лежит до 
города Моздок в Северной 
Осетии, откуда автоколонна 
с кузбасскими полицейскими 

под прикрытием бронетехни-
ки отправится на территорию 
Чеченской республики. Там 
они сменят своих товари-
щей, чей срок полугодовой 
командировки уже подошел 
к концу и которых недели че-
рез полторы этот же самый 
эшелон доставит обратно в 
Кемерово.

В течение шести месяцев 
нашим полицейским, для 
многих из которых эта коман-
дировка на Северный Кавказ 
уже далеко не первая, при-
дется не только обеспечивать 
безопасность и порядок на 

вверенной территории, но и 
помогать в работе чеченским 
коллегам. И как всегда самый 
строгий приказ начальства — 
всем вернуться домой живы-
ми и невредимыми!

По традиции на перроне 
Кемеровского железнодо-
рожного вокзала отъезжаю-
щих на Северный Кавказ 
провожало руководство ре-
гионального полицейского 
главка, товарищи по службе, 
родные и близкие.

Удачи вам, ребята!
Дмитрий ТОЛКОВЦЕВ.
Фото Федора Баранова.

поезд Кемерово - Моздок 
отправляется…

Фото Федора Баранова. 
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выстав ачитатель

Роман посвящается рус-
скому писателю Георгию 
Владимову, который в 70-е 
эмигрировал в ФРГ.

Автор известной повес-
ти «Верный Руслан», эпо-
пеи «Генерал и его армия», 
за которую был удостоен 
Букеровской премии, Геор-
гий Владимов тем не менее 
стоит как-то особняком – и 
в истории литературы со-
ветской, и в истории анти-
советской…

У нас он был вполне 
уважаемым литератором, 
даже и «при должности» 
(заведовал отделом прозы 
в «Новом мире»). В эмигра-
ции поначалу тоже вроде 
бы не бедствовал... Однако 
близких друзей не нажил. 
С объединением «по инте-
ресам» у Владимова всегда 
получалось не очень. Ири-
на Муравьева, также эмиг-
рировавшая в 70-е из СССР 
и хорошо знавшая Геор-
гия Владимова, пытается в 
своем романе, в частности, 
разобраться и в этом: по-
чему.

Известный писатель в 
книге назван Юрием Вла-
димировым. Впрочем, тут 
вообще много узнаваемых 
литературных имен: Синяв-
ский и его жена-«ведьма» 
Мария Розанова, любитель 
вкусной еды и красивых 
женщин Петр Вайль, на-
званный Верненом…

Но главное, конечно, об-
раз главного героя. Сюжет 
начинается с драматической 
коллизии: писатель одно-
временно бросает жену и 
родину, эмигрирует за гра-
ницу с молодой любовни-
цей, до безумия его обожа-
ющей. Чувство предательс-
тва тесно связано с горячей 
страстью, выбор свободы 
оборачивается новыми за-
висимостями…

На склоне лет

Двое  
на околице

Андрей 
 ДМИТРИЕВ. 
«Крестьянин 

 и тинейджер».
 М.: Время, 

 2012.
320 с.

Ирина 
 МУРАВЬЕВА. 

«Страсти 
 по Юрию».

М.: Эксмо, 
 2012г.
288 с.

Любовные треугольни-
ки, волнения крови, твор-
чество как свобода и любовь 
как преступление – вот что 
волнует автора книги боль-
ше всего.

А читателя – как водится! 
- подробности творческой (и 
альковной!) кухни великих 
людей. Впрочем, это недо-
стойное побуждение изжи-
вается самим качеством тек-
ста Муравьевой. «Страсти 
по Юрию» написаны таким 
хорошим русским языком, 
что самые смелые сцены 
(а их в романе немало) не 
имеют даже налета непри-
стойности.

Хотя Владимов, по свиде-
тельству Муравьевой, всегда 
отличался горячим темпера-
ментом. Его пылкая любов-
ница, так много сделавшая 
для его преуспевания за ру-
бежом, вскоре умирает от 
рака. Умерла и его жена, ос-
тавленная в России. Но пи-
сатель и на восьмом десятке 
лет обуреваем плотскими 
страстями. Последней любо-
вью его становится бывшая 
солистка казачьего хора, а 
ныне вдова-миллионерша 
из Висбадена некая Зоя.

На самом деле автор, ви-
димо, хотела показать, как в 
настоящем творческом чело-
веке одновременно бьются 
два этих начала – творческое 
и сексуальное, как они кор-
релируются. Но когда речь 
идет об умирании плоти, 
эти биения страсти выглядят 
все же – воля ваша! – причуд-
ливо и почти неприлично.

За этот роман в 2012 
году Андрей Дмитриев был 
удостоен премии «Русский 
Букер», хотя конкуренция 
была жесткая: в финалисты 
вышли и Марина Степнова 
с «Женщинами Лазаря», и 
Александр Терехов с «Нем-
цами»… Но я понимаю, 
почему жюри отдало свои 
симпатии Дмитриеву. Со-
циальные романы (вроде 
вышеперечисленных) сегод-
ня в моде. А Дмитриев су-
мел создать явно новое по-
лотно в каноне старой тра-
диции. С одной стороны, 
«Крестьянин и тинейджер» 
- это такая «деревенская 
проза» вроде шукшинской 
или распутинской, где идет 
постоянное сопоставление 
«городских» и «сельских». 
С другой – попытка просле-
дить, как кардинально из-
менившаяся цивилизация 
уживается с традиционной 
сельской жизнью. Где каж-
дый день надо доить корову 
и выгонять ее на пастбище, 
где невозможно добраться 
до врача, где мобильный 
телефон – бесполезное уст-
ройство, а масштаб цен – в 
разы иной.

В центре внимания – два 
героя. Пятидесятилетний 
крестьянин Панюков, живу-
щий в заброшенной дерев-
не, и отправленный к нему 
«на передержку» 19-летний 
москвич Герасим, отчислен-
ный из вуза и скрывающий-
ся от армейского призыва. 
На первый взгляд, кажется, 
автор пытается столкнуть 
два абсолютно непересе-
кающихся в нашей жизни 
социальных типа - преус-
певающий мальчик-мажор 
и не вписавшийся в совре-
менную действительность 
аутсайдер. Но на самом 
деле эти герои не так уж 
разнятся. Если вдуматься, 

у обоих мужчин много об-
щего: беззлобный нрав и на-
личие твердых моральных 
принципов (правда, пос-
ледние существенно отлич-
ны друг от друга), сложные 
отношения с возлюбленны-
ми (у каждого она, понятно, 
своя, но и тому, и другому 
не очень-то везет в люб-
ви). А еще оба персонажа 
пытаются выстроить свою 
жизнь по каким-то очень 
«правильным» внутренним 
законам. Не всегда это по-
лучается на благо себе (да и 
окружающим тоже).

Отдельного разговора 
заслуживают женские об-
разы. Едва ли не впервые 
в русской литературе жен-
щины в романе получи-
лись существами гораздо 
менее симпатичными, чем 
мужчины. Хотя поначалу 
обе - и зоотехница Саня, 
и интеллектуалка Татьяна 
- выглядят весьма привле-
кательно. Загадочность их 
душ прячется в неких тай-
нах, которые влюбленные 
мужчины все пытаются раз-
гадать, мучаясь и ревнуя… 
Впоследствии, впрочем, вы-
яснится, что никакой «зага-
дочности» эти «прелестные 
незнакомки» в себе не таят. 
По Дмитриеву, ничего ин-
тересного без ореола мужс-
ких чувств женщины собой 
вообще не представляют. 
Мысль, конечно, спорная, 
зато неожиданная.

Ольга ШТРАУС.

с анворд

Ответы на сканворд, опубликованный в номере за 19 января
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Барсуки. Зараза. Лед. Знать. Анклав. Догилева. Агата. Гвидон. Поимка. Ирида. Помело. Верди. 

Колумб. Иск. Истра. Лиризм. Сиам. Минус. Колба. Улисс. Заскок. Кепи. Нал. Пава. Опока. Анна. Качан. Кекс. Дата. Обуза. 
Оби. Ранг. Лавр. Давка. Исаак. Куш. Крот. Абак. Псарь. 
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замет и путешественника

«Душой и сердцем любимый край Кузбасс» - так назы-
вается комплексная выставка члена Международной феде-
рации журналистов Григория Шалакина, которая откры-
лась вчера в Кемеровской областной научной библиотеке 
имени В.Д. Федорова.

Выставка организована при поддержке департамента 
культуры и национальной политики и посвящена 70-летию 
Кемеровской области.

В экспозицию вошло около 140 авторских и архивных 
фотографий о нашем регионе и его людях. Представлены 
также десятки книг, изданных с участием автора выставки и 
рассказывающих о позитивных социально-экономических 
преобразованиях, произошедших в Кузбассе с 1997 года. 
Именно тогда губернатором области был всенародно из-
бран А.Г. Тулеев, сделавший все для того, чтобы промыш-
ленный регион кардинально преобразился.

Наконец, в третьем разделе выставки «Душой и серд-
цем любимый край Кузбасс» зрители найдут автографы 
известных в нашей стране людей. Например, Максима 
Горького, Виктора Шкловского, Константина Симонова, 
Евгения Евтушенко. Здесь же - автограф нашего земляка, 
автора романа «Земля Кузнецкая», лауреата Государствен-
ной премии СССР Александра Волошина. Также можно 
увидеть рукописи местных поэтов, редкие документы и 
любопытные старые предметы.

Все, что впервые выставляется для широкого показа, 
было собрано заслуженным работником культуры РФ, по-
четным работником культуры Кузбасса Григорием Шалаки-
ным во время его работы в областных СМИ и собственным 
корреспондентом мирового информационного агентства 
ТАСС и ИТАР-ТАСС по Кемеровской области.

Илья КОВАЛЕНКО.
НА СНИМКЕ: День Победы-2012 в Кемерове.

Фото Григория Шалакина.

Наглядные 
свиДетельства

Коллектив редак-
ции газеты «Кузбасс», 
Кемеровский област-
ной Союз журналис-
тов выражают искрен-
ние соболезнования 
заместителю ответс-
твенного секретаря га-
зеты «Кузбасс» Ирине 
Ивановне Кожевнико-
вой по поводу кончи-
ны ее мамы

ПОЖИДАЕВОЙ 
Нины Андреевны.

сессия

К сведению 
депутатов  
и избирателей!

29 января 2013 года в 
10.00 по адресу: г.Кемерово, 
Советский проспект, 58 
(большой зал), состоится 
пятьдесят седьмая сессия 
Совета народных депута-
тов Кемеровской области, 
на которой будут рассмот-
рены вопросы:

- о проекте закона Ке-
меровской области «О вне-
сении изменений в Закон 
Кемеровской области «О 
бюджете Территориаль-
ного фонда обязательного 
медицинского страхова-
ния Кемеровской облас-
ти на 2013 год и на пла-
новый период 2014 и 2015 
годов»;

- об утверждении схе-
мы одномандатных из-
бирательных округов по 
выборам депутатов Совета 
народных депутатов Кеме-
ровской области;

- о принятии Зако-
на Кемеровской области 
«Об оказании бесплатной 
юридической помощи 
отдельным категориям 
граждан Российской Фе-
дерации» и другие воп-
росы.

Трансляция 57-й сес-
сии Совета народных де-
путатов Кемеровской об-
ласти в режиме реального 
времени будет организова-
на на официальном сайте 
Совета народных депута-
тов Кемеровской области 
по адресу: www.sndko.ru/
translation.html

(Продолжение.  
Начало в номерах  

за 8, 22 декабря 2012 года  
и 12 января 2013 года)

4. аГРа
В полдень нужно было вы-

селяться. В 10 наши вещи 
были собраны, завтрак съе-
ден. Мы решили сходить за 
местной сим-картой, пока 
есть свободное время. До сих 
пор еще ни с кем не связыва-
лись, разве что жена написа-
ла смс с московского номера 
своей маме. У «Мегафона» 
одно смс-сообщение стоит 
рублей 70 в международном 
роуминге.

Точка продажи сим-карт 
выглядела как очередная тор-
говая точка на рынке. Прода-
вец попросил мой паспорт, 
я протянул. Продавец долго 
изучал паспорт, несколько 
раз что-то спросил у меня.

- Please, speaking slowly, 
май френд, - ответил я.

Он медленно спросил, 
где мы остановились. Я ска-
зал, что точного адреса не 
знаю, но гостиница называ-
ется Agra Mahal – и показал, 
где это находится. Продавец 
сказал, хорошо, он знает, где 
это. Но ему еще нужна ксе-
рокопия моего паспорта. Я 
спросил продавца, может ли 
он ее сделать? Он сказал, что 
у него сломался ксерокс, но 
указал нам место – недалеко 
отсюда. Я начал нервничать. 
И подумать не мог, что по-
купка сим-карты представ-
ляет собой такую муторную 
кампанию.

Когда мы вернулись с 
ксерокопией, продавец ска-
зал, что ему еще нужна моя 
фотография. Он бы мог сфо-
тографировать, но не работал 
принтер.

Стоит добавить, что чувс-
твовал я себя, как непрофес-
сиональный актер в провин-
циальном театре, потому что 
все местные жители глазели 
на нас – белого идиота и тер-
пеливого продавца. Люди 
замерли, затихли, за прилав-
ками и в автомобилях, прохо-
жие остановились у обочины, 
ожидая развязки.

Я громко сказал по-рус-
ски все, что думаю об этом 
продавце и сотовой связи в 
их поганой стране, – русский 
мат разрядил атмосферу, и 
все вернулись к своим делам, 
а мы пошли в гостиницу.

Отдал на ресепшне ключ, 
и мы сели в холле с рюк-

заками. Ждали Зафара. Вчера 
он сказал, что в 12.30 привезет 
нам билет на поезд, отвезет 
нас на вокзал, получит от нас 
«щедрые чаевые» и посадит 
на поезд. В 12.45 мы начали 

Хождение
за моРя
нервничать. Зафар не приехал 
и в 13 часов, и в 14. Мы сидели 
с электронными книгами, зли-
лись, читали, успокаивали друг 
друга, опять читали, опять зли-
лись, ругали друг друга и про-
клинали Зафара. У нас не было 
даже номера телефона трэвэл-
центра в Дели, у нас не было 
номера Зафара, у нас не было 
ничего. Нас, таких неопытных 
путешественников, кинули в 
два счета, и непонятно, что те-
перь делать. Выход был один 
– ехать на вокзал и пытаться 
купить билет самостоятельно. 
Но мы все еще надеялись, что 
все как-то разрешится само со-
бой. Менеджера гостиницы не 
было, так бы можно было поп-
росить его позвонить Зафару 
– они были хорошо знакомы, 
как я понял. Я пытался спро-
сить у человека с ресепшна, где 
менеджер, но никак не полу-
чалось объясниться. Наконец 
у нас получилось какое-то по-
добие беседы.

Человек с ресепшна: «Когда 
приедет ваш водитель?»

Я: «Не знаю. Он обманул 
нас. Он должен был приехать 
в 12 часов. У нас нет билетов 
на поезд, они должны быть у 
водителя».

ЧСР: «Где? Ваш? Води-
тель?»

Я: «Я. Не. Знаю. Наш. Води-
тель. Солгал. Нам».

ЧСР: «Вы знаете, где ваш 
водитель?»

Я: «Не знаю. Позвоните 
менеджеру. Позвоните глав-
ному человеку в этой гости-
нице, он должен знать, как 

позвонить Зафару».
Наконец человек с ресеп-

шна понял меня. Секрет был 
в том, чтобы сказать одно и то 
же с помощью наибольшего 
количества разных фраз. Тог-
да есть шанс, что два человека, 
плохо владеющие английским, 
поймут друг друга. Человек с 
ресепшна позвонил куда-то, 
поговорил с кем-то.

Он сказал мне:
- Ваш водитель приедет в 

пять часов.
Что ж, мы успокоились, 

оставили вещи и пошли в бар. 
В баре сидело несколько пох-
мельных индийцев, а пиво сто-
ило 120 рупий за бутылку 0,65. 
Столько же, сколько во вче-
рашнем магазине. Я попросил 
жареной картошки к пиву.

- Ноу фуд, — ответил бар-
мен.

Мы сели под вентилято-
ром. Было хорошо, и пиво ка-
залось вкусным.

Отошел в гостиничный 
туалет, оставив жену в холле, 
а когда вышел, Зафар разгова-
ривал с ней, вальяжно сидя на 
диванчике.

- Хеллоу, май френд! - За-
фар оторвался от ковыряния 
своей стопы и протянул мне 
зафаченную руку. Помешкав, 
я пожал ее:

- Где ты был, Зафар? Мы 
ждем тебя четыре часа! Ты 
любишь своих друзей не очень 
сильно.

Зафар объяснил, что поезд 
отходит только в 17.45, и у нас 
еще достаточно времени. Но я 
не позволил Зафару помогать 
нам – сам погрузил вещи в ба-

гажник и старался смотреть 
как можно более строго.

- Тут же всего 200 рупий! 
- воскликнул он. Наверное, 
таких скупых русских Зафар 
еще не встречал за свою карь-
еру. Во-первых, гашиш у него 
не купили, во-вторых, ковра-
ми и сувенирами не заинтере-
совались, а теперь еще и это. 
Честно говоря, я бы дал ему 
больше чаевых, пусть даже 500 
или 1000, лишь бы никогда его 
больше не видеть и не слышать 
лишнего слова. А жена наста-
ивала на том, чтобы вообще 
ничего ему не дать. Или дать 
сотню – как бы посылая его 
куда подальше, как плохого 
официанта.

Мы стояли на стоянке же-
лезнодорожной станции с 
рюкзаками на плечах: у меня 
– большой – с вещами жены, 
у жены – маленький, соответс-
твенно – с моими вещами. За-
фар стоял напротив, со своим 
бриолином в крашеных хной 
волосах и в чуть затемненных 
очках, ушлый дедушка в ру-
башке и сланцах. Шофер и 
барыга.

- Май френд, май френд, - 
покачивал он головой.

Я сказал ему, очень тща-
тельно подбирая слова:

- Дорогой Зафар. Твоя ком-
пания взять с нас денег столь-
ко, сколько я получать за один 
месяц работы в Москве. Но 
мы в Индии всего три дня! Мы 
потратить очень много денег 
за эти три дня. Твои чаевые 
забрал трэвэл центр. Плохая 
компания и плохая карма. Мы 
не миддл-класс. И мы не нарко-

дилеры. Мы гораздо беднее 
тебя, май френд.

Зафар еще раз покачал 
головой и, убирая деньги в 
карман, сказал:

- О’кей, о’кей.
Несмотря на разочарова-

ние, свою работу Зафар доде-
лал. Объяснил нам, как найти 
поезд. Нужно было обратить-
ся к специальному человеку в 
форме с красным верхом. По-
казать ему билет, и за десятку 
специальный человек отведет 
тебя к поезду.

Местный А-класс очень 
походил на российский 

плацкарт. Только немного 
грязнее, только столики чуть 
поменьше, но расположение 
мест такое же: купе на четы-
ре места, и два боковых. Зато 
купе отделялось шторками, 
и здесь имелась розетка. Лю-
дей же на этих местах было 
значительно больше, чем в 
вагонах РЖД. На одно место 
легко умещались двое взрос-
лых, не говоря уже о детях. 
Для детей, видимо, не тре-
бовалось отдельного билета. 
Индийцы чрезвычайно пло-
довитый народ, это ни для 
кого не секрет. Они даже не 
регистрируют ребенка, пока 
ему не исполнится три года.

Специальный человек 
показал наши места. Мы по-
ложили рюкзаки и сели. Я 
дал специальному человеку 
деньги, но он почему-то не 
уходил. Он что-то пытался 
объяснить нам. Просто стоял 
над нами и что-то говорил. 
Из всех его слов я смог вычле-
нить только «Ё драйвер». Что 
он имел в виду? Зафар поп-
росил его взять с нас лишних 
денег? Я протянул еще купю-
ру, но специальный человек 
не взял. Он что-то говорил, го-
ворил, даже обратился за по-
мощью к одному пассажиру. 
Но пассажир то ли не понял 
специального человека, то 
ли не захотел прийти на по-
мощь. Мы так и не выяснили, 
чего от нас добиваются.

Тем временем поезд тро-
нулся, специальный человек 
расстроенно махнул рукой и 
пошел на выход. Двери были 
открыты (индийские провод-
ники вообще не закрывают 
дверей), и специальный че-
ловек ловко выпрыгнул из 
разгоняющегося поезда на 
платформу.

(Продолжение следует).

Евгений  
АЛЕХИН.
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хо кей с шайбойзнай наших!

риминал

ан
е

до
ты

Если убить убийцу, количество 
убийц не изменится.

J J J
Чтобы похудеть, мало ужинать 

до 6 вечера, нужно еще и не жрать 
после 10.

Она:
- И вообще, парень своей девуш-

ке должен говорить только: люблю, 
куплю и поедем!

Он:
- Легко: пиво люблю, спиннинг 

куплю, на рыбалку поедем!
J J J

Самый простой способ укрепить 
дружбу с девушкой - подарить ей 
компьютер без антивирусника. Без 

вашей помощи теперь она никуда!
- Любишь?
- Люблю. Жить без нее не могу.
- Тогда женись.
- На водке?!

J J J
Это у батарейки бывают плюсы и 

минусы, а я идеальная!
J J J

В городе началась бессмысленная 
и беспощадная битва водителей грей-
деров, убирающих снег с проезжей 
части на тротуар, и дворников мага-
зинов, кидающих снег обратно.

J J J
- Пап, я боюсь, что меня никто не 

возьмет замуж. 

- Не волнуйся. Возьмешь у мате-
ри зелье, подсыплешь кому-нибудь 
и охомутаешь.

- А у нее есть такое зелье!?
- Должно быть. Сколько на нее не 

смотрю, другой причины, почему я 
на ней женился, не вижу.

J J J
Иногда складывается такое впе-

чатление, что моя жизнь целиком 
состоит из попыток заснуть и встать 
с кровати.

J J J
Самое сложное в безделье - это 

то, что нельзя остановиться и пере-
дохнуть.

форум

сантехник-смотритель
В Кемерове сотрудники уголовного розыска задержали мошенника, 
орудовавшего под видом слесаря-сантехника.

лига подарила 
«НаДежДу»

за баранку  
с малолетства

призвание и признание

КаК ПРоХоДить
ДисПаНсеРизаЦиЮ
и ПоКуПать Пиво

в активе тем, 
обсуждаемых  

на неделе в интернете:
• Визит Шварценегге-
ра в Москву.
• Новорожденный 
сын Шакиры и Жера-
ра Пике.
• Дело «Оборонсер-
виса».
• Фильм Бориса Кор-
чевникова «Не верю».

с 21 января в Кемерове ходит 
еще один автобус – №173э –  
до лесной Поляны

Любовь:
«Я работаю в детском саду нянечкой, 

мой рабочий день начинается с 8.00, ав-
тобус №173 приходит на Лесную Поляну 
8.30. Можно пустить автобус от «Радуги» 
хотя бы в 7.30?»

Елена:
«Я работаю в гимназии №42 препо-

давателем, рабочий день у нас начина-
ется с 8.30, и автобус №173 приходит на 
Лесную Поляну в это же время. Можно 
пустить автобус от «Радуги» на 10 минут 
раньше, чтобы успевать на уроки?»

теперь пиво с содержанием 
этилового спирта  
5 и менее процентов  
не может продаваться  
в магазинах с 23.00 до 8.00.

алексей:
«То, что проверили корреспонденты 

«Кузбасса», - это капля в море! Грубо го-
воря, из 100 остановочных павильонов 
99 так и продолжают торговать. Я про-
живаю в Ленинском районе Кемерова. 
Всё то же самое, практически на всех 
остановках».

МАКС:
«В первую очередь браться надо за 

хозяев этих точек, проверять финансо-
вую и хозяйственную деятельность. А из-
за копеечных штрафов пиво из ларьков 
не исчезнет. Тем более эти хозяева ниче-
го не боятся. К слову, проституция у нас 
тоже запрещена, а на проспекте Ленина 
и других известных местах работницы 
стоят, одни и те же лица, пьяные или об-
колотые. Вот так и запрещают… Иногда 
стыдно перед ребёнком, который видит 
этих рабынь и спрашивает: «А что это 
тётенька так к бибике наклоняется?».

Натуся:
«А законом хотят избавиться от про-

давцов или пьяниц? А слабо бассейн 
сделать 50 руб. за час или кино за 10? 
Может, молодежь тогда бы и нашла за-
нятие. И глупо говорить, что дети спи-
ваются из-за ларьков. А то, что торгуют, 
- это правильно. Одним махом лишили 
людей работы. Время надо, что бы пе-
реквалифицировать торговую точку и 
найти замену пенному напитку. Деньги 
с этих ларьков все тянут, как офици-
ально в виде всяких сборов за аренду и 
налогов, так и просто разные поборы. 
А может, презервативы запретить и 
таблетки? Рождаемость повысится, и 
больные - кто сильнее тот и выжил. Все 

законы на животных проверять надо, а 
не на людях».

Горемыка:
«И глупо говорить, что дети спи-

ваются из-за ларьков». А никто и не 
говорит, что из-за вас дети спиваются, 
а говорят, что ваша «будка с дыркой» 
ну никак не способствует развитию 
молодёжи! А в основном только учас-
твует в развитии алкоголизма! Не, ну, 
а что вам? Продал малолетке пиво - и 
что такого? Так?

Еще раз говорю: весь ваш так назы-
ваемый «ларёчный бизнес» - это грязь, 
моча, антисанитария, скупка краденого 
по ночам и спаивание малолеток. Нату-
ся, «бассейн за 50 и кино за 100» — а как 
тогда владельцам этих заведений при-
быль получать? Работать, что ли, себе в 
убыток? Вспомните, какие споры идут 
из-за стоимости билета в маршрутках. 
Транспортники постоянно бьются за 
повышение, потому как нынешний 
тариф не в состоянии покрыть все из- 
держки компаний.

А молодежь, как и взрослое населе-
ние, всегда может найти себе занятие. 
Для этого нужна внутренняя мотива-
ция. Пойти, к примеру, в секцию дзю-
до, а не толкаться в подворотне. Или 
заняться игрой на гитаре, а не лузгать 
семечки на лавочке».

алексей для Натуси:
«А то, что торгуют, - это правильно» 

- вот, видать, и хозяйка ларька пожало-
вала! «Время надо, чтобы переквали-
фицировать торговую точку и найти 
замену пенному напитку»… А то, что 
ларькам дали 2 года, это мало, чтобы 
переквалифицироваться? «Деньги с 
этих ларьков все тянут, как официально 
в виде всяких сборов за аренду и нало-
гов»… Налоги вообще не брать? Вы кого 
лечите? У вас там платежи - копейки!!! 
ИП вообще интересная структура - ми-
нимум ответственности с копеечными 
штрафами!»

с этого года диспансеризация 
населения будет проводиться 
по-новому: минздрав  
намерен переориентировать 
медиков с аврального 
«тушения пожаров»  
на профилактику болезней

Андрей555:
«Внимательно читаем текст прика-

за на сайте Минздрава РФ о порядке 
проведения диспансеризации, а точнее 
- пункт 8: «Диспансеризация проводит-
ся при наличии информированного 
добровольного согласия гражданина, 
данного по форме и в порядке, утверж-
денном Министерством здравоохране-
ния Российской Федерации.

Гражданин вправе отказаться от 
проведения диспансеризации в целом 
либо от отдельных видов медицинских 
мероприятий, входящих в объем дис-
пансеризации, в порядке и по форме, 
утвержденным Министерством здраво-
охранения Российской Федерации».

Диспансеризация ДОБРОВОЛЬ-
НАЯ, а не принудительная. Не поз-
воляйте дискредитировать полезную 
инициативу Минздрава и манипули-
ровать собой».

реалистка:
«Уважаемый Андрей! О чем вы пе-

реживаете? О том, что вас кто-то будет 
загонять на диспансеризацию палкой? 
Ха! Да вы вообще попробуйте туда по-
пасть.

Во-первых, ограничение по возрас-
ту все-таки существует, не все подряд 
пройдут бесплатные медосмотры, а 
лишь граждане, начиная с 21 года и 
далее в возрастные периоды, которые 
определены Минздравом, то есть раз в 
три года. Если вам не 21 и не 24, а, на-
пример, 25, вы туда даже при желании 
скорее всего не попадете. Во-вторых, 
списки-то еще не составлены, неясно, 
хватит ли денег на весь списочный со-
став. В-третьих, в приказе МЗ сказано, 
что от части обследований граждане 
вправе и отказаться. А самое главное 
— почему вообще вас возмущает воз-
можность БЕСПЛАТНО пройти боль-
шой перечень обследований? Я недавно 
сдавала общий анализ крови за деньги 
— укололи палец и взяли за это боль-
ше 300 рублей. То, что предлагается в 
рамках диспансеризации, тянет тысяч 
на 5, а то и больше».

• • •
С весной в феврале вас!

Евгения РАЙНЕШ.
Рис. Андрея Горшкова.

Что обсуждают на WWW.KUZBASS85.RU

В октябре прошлого года 
Егору исполнилось 6 лет. 
Уже в четыре года он сидел 
за баранкой «легковушки» 
на коленях у папы, а в пять 
с половиной самостоятель-
но начал управлять грузо-
виком. Мастер по вожде-
нию в автошколе «Регион 
42» Анатолий Переверзин 
научил своего сына Егора 
управлять автомобилем «не 
специально»:

– Так получилось в жиз-
ни. Мама Егора умерла, ког-
да ему исполнилось пять 
месяцев. Поэтому ребенок 
был всегда со мной. А я 
пять лет уже работаю в ав-

Шестилетний мальчишка  
из Прокопьевска Егор Переверзин на днях 
стал героем сюжетов сразу на нескольких 
федеральных телеканалах. Московские 
журналисты приезжали посмотреть,  
как Егор управляет грузовиком Foton.

тошколе. Вот он всегда и при 
машинах. А в садик неохотно 
ходит. До обеда, да и то, если 
дочка Ксения не может с ним 
сидеть.

Сам Егор мальчик серь-
езный и немногословный: 
«Нравится мне за рулем. А 
еще люблю на коньках ка-
таться. А вот в садик не очень 
люблю…»

Анатолий очень удивлен 
славой, которая в последние 
дни обрушилась на него и на 
сына. Он совершенно не ожи-
дал, что видео, выложенное 
на YouTube.com его прияте-
лем 21 января, так бурно бу-
дет обсуждаться в соцсетях и в 

СМИ: «Что тут такого?! Егор 
у меня с трех лет отлично 
катается на коньках. Вообще 
подвижный и смышленый 
ребенок. Все технические 
моменты схватывает на ходу. 
Да у меня и дочка известная 
на всю область. Летом 2011 
года она дала отпор граби-
телю, который напал на нее 
и Егорку. С ее помощью гра-
бителя задержали. Ксения 
потом получила награду».

Что же до появившихся 
в соцсетях комментариев от-
носительно того, может ли 
мальчик управлять автомо-
билем, Анатолий однознач-
но отвечает: «Мы не претен-
дуем на права. И на дорогу 
строго-настрого выезд ему 
запрещен. Да и вообще он 
водит только тогда, когда я 
рядом. Он у меня еще ма-
ленький».

Татьяна ДУМЕНКО.
Фото Владимира Козина.

Действовал он всегда по 
одной схеме. Попав в подъ-
езд жилого дома, молодой 
человек наугад звонил в 
квартиры. Если дверь от-
крывали, мужчина пред-
ставлялся слесарем-сантех-
ником местного РЭУ и го-
ворил, что проверяет состо-
яние систем канализации и 
отопления. Пожилые люди, 
бывшие в это время дома, 
обычно верили незнакомцу 
и впускали его внутрь.

Попав в квартиру, визи-
тер действительно осмат-
ривал стояки и батареи, а 

потом с видом знатока сооб-
щал хозяину, что тут нужен 
срочный ремонт. И сразу 
называл стоимость услуг, ко-
торая обычно не превышала 
двух тысяч рублей. Причем 
деньги просил отдать ему 
сразу — якобы на покупку 
деталей, необходимых для 
ремонта. Повздыхав, стари-
ки доставали из укромных 
мест деньги и протягивали их 
«сантехнику». Приметив, где 
лежат сбережения, мужчина 
просил хозяев пройти в со-
седнюю комнату и постучать 
там по стоякам — якобы для 

того, чтобы он смог всесто-
ронне оценить объем пред-
стоящих работ. Оставшись 
один, аферист мигом выгре-
бал из тайников всю оставшу-
юся наличность и прощался, 
обещая вскоре вернуться и 
быстро все починить. Так и 
не дождавшись возвращения 
сантехника, старики броса-
лись к своим заначкам, но там 
было пусто. Всего в полицию 
с заявлениями на лжесантех-
ника обратились 12 пенсио-
неров, у которых он забрал в 
общей сложности около 180 
тысяч рублей. По всем этим 

фактам были возбуждены 
уголовные дела.

Полицейским удалось 
«вычислить» и поймать мо-
шенника. Как рассказала 
сотрудница пресс-службы 
управления МВД России по 
г. Кемерово Мария Тебене-
ва, задержанному 26 лет и в 
прошлом он действительно 
работал слесарем-сантех-
ником в одном из РЭУ, что 
позволяло ему при необхо-
димости щегольнуть перед 
потенциальными жертвами 
профессиональными тер-
минами. Украденные деньги 
молодой человек тратил, в 
частности, на наркотики, к 
которым пристрастился в 
последнее время.

Всеволод 
ВЛАДИМИРОВ.

«Перебросали» 
фаворита

От «кубковой» восьмер-
ки в Восточной конферен-
ции «Металлург» отделя-
ют 16 очков, и, понятно, за 
оставшиеся семь матчей 
перемахнуть эту пропасть 
вряд ли возможно даже 
клубу, не обремененному 
финансовыми и кадровыми 
проблемами. У новокузне-
чан же таковых в избытке, 
и потому приходится по-
полнять бюджет, обмени-
вая ведущих игроков на 
денежную компенсацию, 
а прорехи в составе латать, 
вызывая резервистов из мо-
лодежной команды «Куз-
нецкие медведи».

Так, в ходе январско-
го турне дебютировал в 
КХЛ 19-летний нападаю-
щий Илья Аркалов, при-
ехавший в конце прошло-
го года в Новокузнецк из 
Оренбурга. Впрочем, и с 
«необстрелянным» молод-
няком в основе «Кузня» 
сражается, не сдаваясь на 
милость записным фаво-
ритам. К примеру, в ми-
нувшую среду в гостевой 
встрече с казанским «Ак 
Барсом», лидером диви-
зиона имени Харламова, 
«сталевары» намного пре-
взошли хозяев по количес-
тву бросков в створ ворот – 
37:26. Правда, только один 
из них достиг цели: капи-
тан сибиряков Александр 
Мерескин «размочил» счет 
на 54-й минуте (1:5). Итого-
вый результат предопре-
делило несравненно более 
высокое индивидуальное 
мастерство хоккеистов сто-
лицы Татарстана.

Сегодня  
в очередном 
туре чемпионата 
Континентальной 
хоккейной лиги 
новокузнецкий 
«Металлург» 
принимает 
«Донбасс» 
из Донецка. 
Этой встречей 
«сталевары» начнут 
заключительную 
домашнюю сессию 
в регулярном 
первенстве,  
уже потеряв  
де-факто шансы 
выйти в плей-офф.

Сегодня в форме «Дон-
басса» выйдут на новокуз-
нецкий лед россиянин Дмит-
рий Кагарлицкий и канадец 
Рэнди Робитайл, результа-
тивно сыгравшие две тре-
ти сезона в ударном звене 
«Металлурга». В последнем 
туре украинский клуб усту-
пил в Чехове «Витязю» (1:2), 
но по-прежнему претендует 
на выход в плей-офф в За-
падной конференции, от-
ставая от восьмой, «погра-
ничной», позиции всего на 
один балл.

15 миллионов  
за утешительный 
трофей

Тем временем КХЛ впер-
вые за пять лет своего сущес-
твования решила продлить 
сезон для клубов, оставшихся 
за бортом плей-офф. Десять 
претендентов оспорят Кубок 
«Надежды». Таким образом, 
«Металлург» получит игровую 
практику и после 17 февраля, 
когда финиширует в регу-
лярном первенстве. Участие в 
новом турнире не потребует 
дополнительных затрат: лига 

оплатит клубам транспортные 
расходы. На «Западе» компен-
сация составит полтора мил-
лиона рублей, на «Востоке» 
- вдвое больше.

Три миллиона рублей за-
работают новокузнечане, если 
выйдут в полуфинал утеши-
тельных соревнований, пре-
одолев барьер первого раун-
да. Потенциальный соперник 
коллектива главного тренера 
Анатолия Емелина на этой 
стадии – хабаровский «Амур», 
отстающий от «Кузни» на во-
семь очков. При сохранении 
статус-кво сибирский клуб по-

лучит преимущество своего 
поля: в Хабаровске команды 
встретятся 26-27 февраля, а 
ответные игры запланирова-
но провести в Новокузнецке 
2-3 марта. Выход в следую-
щий круг гарантируют три 
победы, если после четвертой 
встречи счет в серии будет 
равный, команды выполнят 
буллиты.

Кубок «Надежды» завер-
шится 19 или 20 марта. Об-
ладатель трофея получит в 
клубную казну 15 миллионов 
рублей, финалист турнира 
– восемь. Что ж, неплохие 
стимулы для достойного за-
вершения сезона.

Вадим АНТОНОВ.
НА СНИМКЕ: 17-лет-

ний вратарь Илья Соро-
кин дебютировал в составе 
«Металлурга» в нынешнем 
сезоне.

Фото с официального 
сайта ХК «Металлург».

Сразу две медали – золотую и серебряную –  
получил на международном Маланинском  
конкурсе-фестивале наш земляк Евгений 
Вениаминович Иванов. Этот конкурс баянистов-
гармонистов проходил нынче в Новосибирске  
в 12-й раз. В нем участвовало более тысячи 
исполнителей, в том числе – из Белоруссии, 
Казахстана, Украины, Эстонии, Болгарии и Франции.

Евгений Иванов победил всех в номинации «Поющий 
музыкант», когда исполнил две свои песни - «Возвращение» 
и «Горняцкий вальс». А в номинации «композитор-испол-
нитель» он взял второе место, спев под баян свою песню «На-
родный баянист» о Иване Ивановиче Маланине.

Примечательно, что в этом году Евгений Вениаминович 
отметит два юбилея. Свое 70-летие (он – ровесник Кузбасса), 
а также 60 лет творческой деятельности.

Евгений взял в руки баян в 10 лет, когда поступил в му-
зыкальную школу. И хотя профессиональным исполните-
лем он не стал (40 лет инженер-механик отдал горняцкому 
труду), с баяном не расстается всю жизнь. И по-прежнему 
творчески активен. Так, 70-летию Кемеровской области Ива-
нов посвятил песню «Дочь России», а 95-летию города Кеме-
рово – песню «Город-юбиляр». Обе они вошли в репертуар 
хора ветеранов «Сударушка» и прозвучат в предстоящие дни 
юбилейных торжеств.

Ольга ШТРАУС.

На одной груди –  
и «золото», и «серебро»


